
 
 

NUCLEO DI VALUTAZIONE 

Riunione del 28.11.2022 

 

VERBALE 

Il 28 novembre 2022 alle ore 15.00, è stata convocata la riunione di insediamento del 

nucleo di valutazione Iuav di Venezia (NdV) 

 

 

Sono presenti: 
P A AG 

Federico Cinquepalmi presidente x   

Antonio De Rossi (da remoto) componente x   

Sabrina Luccarini (da remoto) componente x   

Maria Antonia Barucco componente x   

Kevin Manuel Rubino componente (studente) x   

 

Sono inoltre presenti: 

- alle 15 il rettore, il direttore generale, e i professori Fabio Peron; 

- alle 15 e 20 Laura Fregolent, responsabile scientifico del progetto IR.IDE e Francesco 

Musco, direttore della sezione di coordinamento della didattica. 

 

Il rettore apre la seduta ringraziando il presidente e i componenti del nucleo di valutazione 

per aver accettato l’incarico. Assicura la massima disponibilità da parte dell’ateneo a 

collaborare e a facilitare tutte le attività del NdV. Lascia la riunione insieme al direttore 

generale dopo aver insediato il NdV ed avergli augurato un buon lavoro.  

Il presidente saluta il prof. Fabio Peron e i componenti del NdV, inclusi Antonio De Rossi e 

Sabrina Luccarini che seguono la riunione da remoto in collegamento su piattaforma Teams, 

e li invita a presentarsi. I partecipanti alla riunione si presentano a turno descrivendo 

brevemente le attività di cui si occupano e le loro esperienze in campo valutativo. Il NdV può 

contare su una struttura di quattro persone, il servizio Qualità e valutazione coordinato dalla 

dott.ssa Manuela Bombana, che fornisce supporto statistico e metodologico anche agli altri 

organismi del sistema di assicurazione della qualità IUAV. 

Concluso il giro di presentazioni, il prof. Fabio Peron lascia la seduta dopo aver assicurato 

la propria intenzione di consolidare il rapporto di collaborazione tra presidio della qualità e 

NdV già impostato con il nucleo di valutazione precedente. 

Alle 15 e 20 il presidente invita Laura Fregolent e Francesco Musco ad unirsi alla riunione 

e a descrivere il progetto IR.IDE. Francesco Musco descrive brevemente il progetto IR.IDE, 

avviato all’interno del dipartimento di eccellenza di Culture del progetto, affermando 

l’intenzione di integrarlo nelle attività del dipartimento unico, mettendolo a sistema come 

infrastruttura stabile per le attività di ricerca. A seguire Laura Fregolent, responsabile 

scientifico, relaziona in merito allo stato di avanzamento del progetto, , avviato da cinque 

anni e da lei diretto da due anni, che ha creato un sistema circolare le cui attività sono 

proseguite costantemente anche nel periodo di lockdown, e è articolato su quattro strutture: 

- due laboratori: uno dedicato alla progettazione integrale e uno alla rappresentazione 

(rispettivamente: Pro Research in Integral Design Environment - PRIDE.IT e Vision 

Integral Design Environment - VIDE) 

- un centro studi sulla produzione di valore economico nella cura e trasformazione del 

territorio (Value Activators in Urban Landscape and Territory - VAULT) 



 

- un centro editoria dedicato alla crescita della conoscenza attraverso la documentazione, 

pubblicazione e disseminazione degli esiti delle ricerche (Publishing Actions and Research 

Development - PARD) 

 

Lo stato di avanzamento è riepilogato nello specifico nella documentazione posta 

all’attenzione del NdV per la riunione e, in particolare nella relazione finale 2021 e nelle 

schede di autovalutazione delle strutture del dipartimento (depositate agli atti, servizio 

qualità e valutazione), illustrative delle attività svolte da centri e laboratori. 

Al termine dell’intervento riprende la parola il presidente del NdV il quale, vista la relazione 

e la documentazione presentate, rileva la qualità delle attività alla base del progetto, e 

suggerisce per agilità di lettura e per valorizzare i risultati conseguiti di prevedere 

l’integrazione con una tabella riassuntiva di tutte le posizioni permanenti e temporanee 

coinvolte nel progetto (inclusi gli assegnisti) in abbinamento ad un cronoprogramma. 

Suggerisce inoltre con riferimento al centro editoria di verificare se sia possibile una 

partecipazione mirata e monitorata di alcuni studenti e dottorandi, debitamente seguiti, nella 

redazione della rivista scientifica le cui attività sono parte del progetto, per il reciproco 

arricchimento che ne può derivare. Laura Fregolent e Francesco Musco nell’assentire alle 

proposte del Nucleo lasciano la seduta. 

 

Alle 15,50 il Presidente dà avvio alla seduta del nucleo di valutazione che è stata convocata 

col seguente ordine del giorno: 

 

1. Comunicazioni del presidente 

2. IR.IDE: Monitoraggio interno del progetto di sviluppo dipartimentale 

3. Verifica di congruità dei contratti di docenza di alta qualificazione 

4. Varie ed eventuali 

 

1. Comunicazioni del presidente 

Il presidente conferma la piena disponibilità a continuare nel rapporto di collaborazione 

avviato da tempo con il presidio della qualità e indica come principale focus delle attività del 

nucleo la tutela degli interessi dello studente. 

 

2. IR.IDE: Monitoraggio interno del progetto di sviluppo dipartimentale 

Il presidente conferma l’apprezzamento già espresso nell’incontro appena concluso con 

Laura Fregolent e Francesco Musco per il progetto IR.IDE e chiede anche al NdV di 

esprimere un parere. 

 

Il Nucleo di valutazione, manifestando il proprio apprezzamento per la disponibilità 

dimostrata e condividendo quanto esposto dal presidente, prende favorevolmente 

atto dello stato di avanzamento del progetto del dipartimento di eccellenza. 

 

3. Verifica di congruità dei contratti di docenza di alta qualificazione 

Il presidente sottopone all’attenzione del nucleo il materiale pervenuto per la verifica 

della congruità del curriculum scientifico e professionale dei titolari di incarichi di 

insegnamento di cui all’articolo 23, comma 1 della legge 30 dicembre 2010 n. 240 del 

regolamento in materia. Il presidente ricorda che tutte le proposte pervenute sono a titolo 

oneroso e si inseriscono nell’ambito dell’offerta formativa dell’anno accademico 

2022/2023 e riguardano i seguenti docenti: 

 

▪ per quanto concerne i corsi di studio curriculari, a.a. 2022/2023 - II semestre: gli 

esperti: Roberta Furlanetto, Rossana Passalacqua, Fabio Quaranta, Mauro 

Simionato, Yaen Levi, Klaus Obermaier; 

▪ per quanto riguarda la scuola di specializzazione in beni architettonici e del paesaggio, 

a.a. 2022/2023, I semestre: Guido Beltramini; 

 

Il presidente informa inoltre che da un’ulteriore verifica rispetto alle valutazioni raccolte 

dal servizio di supporto in relazione alle valutazioni degli studenti, nessuno dei nominativi 

esaminati che hanno svolto attività formativa in anni precedenti ha ottenuto valutazioni 



 

critiche da parte degli studenti, elemento che li collocherebbe secondo regolamento 

interno in una situazione di non candidabilità. Il presidente richiede al servizio di supporto 

di poter avere un’indicazione sui costi complessivi dei contratti di alta qualificazione in 

tutto l’Ateneo, sul loro utilizzo in ateneo in proporzione al totale degli insegnamenti e sul 

rapporto produttività scientifica/durata della carriera, laddove possibile. 

 

Il Nucleo di Valutazione, avendo avuto modo di esaminare in anticipo i materiali 
oggetto della riunione, comprese le relative schede di sintesi, si esprime 
positivamente in merito alla qualità di tutti i curricula pervenuti, ritenuti congrui 
rispetto alle attività didattiche da svolgere. Ritiene altresì utile ribadire all’ateneo 
quanto espressamente previsto dall’articolo 23 comma 1della legge 240/2010, ovvero 
che tali contratti possono essere stipulati per la durata di un anno accademico e 
“…rinnovabili annualmente per un periodo massimo di cinque anni”. 

 

I curricula e le relative schede di sintesi per la proposta di contratto di alta qualificazione 

sono depositati presso il servizio qualità e valutazione. 

 

4. Varie ed eventuali 

Nulla da segnalare 

 

La riunione termina alle ore 16 e 20. 

 

 

Il Presidente del NdV 

Prof. Federico Cinquepalmi 


